

Los primeros frutos de Sestelo

Tras una cooperativa para cultivo de hortalizas, de la escuela taller ha salido otro grupo que hoy empieza a trabajar en construcción y reformas

Sestelo (Castropol).

Jorge JARDÓN

Una nueva cooperativa de alumnos ha sido constituida a la sombra de la escuela taller de Sestelo, que tres años después de su creación empieza a materializar frutos. Si anteriormente un grupo de jóvenes se independizaba para formar una cooperativa para el cultivo de hortalizas y frutales, ahora le ha tocado el turno a cinco aprendices del módulo de albañilería, quienes acaban de asociarse para poner a funcionar su Cooperativa de Construcción y Reforma, que el próximo lunes empezará a poner en práctica su eficacia en la reparación de fuentes y de aceras en el puerto de Figueras, puesto que su primer contrato les ha sido ofrecido por el Ayuntamiento de Castropol.

Los cinco componentes del equipo no lo dudaron ni un momento. Una vez que en noviembre concluyeron los tres años de aprendizaje en la escuela taller pasaron al paro y solicitaron el cobro único para hacer frente a la nueva situación.

Para este primer trabajo les bastó con una inversión de 800.000 pesetas para el material más elemental, dos hormigoneadoras, cribas, paletas, niveles y todo lo básico para este primer encargo que cayó en sus manos. El resto del dinero percibido lo han destinado al fondo cooperativo y ahí está para hacer frente a nuevas inversiones.

Desconocían la profesión

Lo curioso de los cinco jóvenes, con edades comprendidas entre los 20 y los 26 años, es que



JORGE JARDÓN

Los cinco jóvenes que han formado la cooperativa empezarán hoy mismo su primer trabajo.

antes de entrar en Sestelo prácticamente desconocían la profesión de albañil.

A este respecto resulta anecdótica la confesión que hace el propio presidente de la recién formada cooperativa, Serafín López, natural del concejo de El Franco: «Lo único que sabía cuando empecé era el nombre del martillo, de la piqueta y de algunos elementos de trabajo más, pero no sabía si funcionaban a mano o por medio de pilas». En parecidos términos se expresa Manuel Díaz Vizoso, hijo de albañil, pero sin otra experiencia que la de haber ayudado a su padre a «apurirle los materiales».

Casas para turismo rural

Los técnicos de Sestelo señalan que una de las metas fundamentales de este plan es la rehabilitación de viviendas para destinarlas al turismo rural, de ahí que se tenga previsto buscar por ese camino una salida de trabajo estable para los nuevos cooperativistas.

Coinciendo con la constitución

de la cooperativa, fueron entregados en la escuela taller de Sestelo otra tanda de diplomas acreditativos a los alumnos, acto al que asistieron representantes del Instituto Nacional de Empleo (INEM) y de la dirección regional de Trabajo. Martínez Radio, director regional del instituto, dijo que con la formación que se estaba impartiendo en las escuelas taller los jóvenes tenían en sus manos el 80% de su futuro «El INEM», señaló Radio— «os ha enseñado a trabajar durante tres años, habiendo cumplido su compromiso, a partir de ahora os corresponde a vosotros conquistar ese 20% restante».

Los ecologistas de El Carbayu apoyan a los vecinos de Paredes

Luarca

El grupo de protección a la naturaleza El Carbayu de Luarca apoya a los vecinos de Paredes en su lucha contra una explotación de feldespato y considera que los recursos, tanto humanos como económicos que actualmente se asignan a los espacios naturales protegidos de Asturias, son claramente insuficientes en todos los casos. «Estas carencias se traducen en una serie de deficiencias en la gestión, lo que trae consigo numerosas e importantes agresiones sobre los valores naturales que estos espacios protegidos albergan». La Coordinadora de Organizaciones de Defensa Ambiental (CODA), federación de grupos ecologistas de todo el Estado en la que está integrado El Carbayu, ha editado un informe sobre las necesidades financieras de los espacios naturales protegidos, para su gestión adecuada.

Los ecologistas exigen al Gobierno regional «que incremente los presupuestos que actualmente se asignan a dichos espacios protegidos en Asturias, hasta situarnos en torno a los valores que se indican en el informe elaborado por la CODA para conseguir mejoras sustanciales en la gestión y reducir las agresiones contra sus valores naturales».

Por otra parte, el grupo ecologista ha manifestado un total apoyo a los vecinos de Paredes ante su oposición a la apertura de la mina a cielo abierto de feldespato en el valle de Paredes.

El Carbayu ha denunciado a la Comisión de Urbanismo y Ordenación del Territorio de Asturias como un organismo «fácilmente manipulable y de dudoso prestigio legal ante su facilidad para cambiar de parecer».

Casa Xuaco, de Tineo: la longevidad es cuestión de herencia familiar

Manuel Vidal y su mujer son el matrimonio más anciano del concejo, su padre, «Abuelo de España» en 1975, con 104 años

Miño (Tineo),
Jesús RODRIGUEZ

En Miño, pequeño pueblo de la parroquia de Santa Eulalia de Miño, en el concejo de Tineo, se da uno de los más curiosos casos de longevidad de Asturias, concentrado en una única familia, la de Casa Xuaco, donde actualmente vive el que puede considerarse matrimonio más anciano del concejo de Tineo, formado por Manuel Vidal Fernández y Rosario García Álvarez, los dos de 93 años de edad.

Ambos viven en una pequeña y acogedora casa en compañía de su hijo, Gonzalo Vidal García y de su nuera, Secundina García Osendi, quien tiene una larga experiencia en el cuidado de personas mayores. «Los padres de Manuel, mi suegro, vivieron hasta los 106 y 96 años de edad, y yo, que llevo treinta y cinco años en esta casa, ya los atendía». Secundina ya está acostum-

brada a la presencia de los medios de comunicación. «En el año 1975», recuerda, «el abuelo Joaquín, Joaquín Vidal García, que entonces contaba 104 años, lo nombraron Abuelo Mayor de Asturias y de España».

Recuerda Secundina García una anécdota de aquella época. «Un día», dice, «llamaron al pueblo para hablar con el abuelo Joaquín. Era Luis del Olmo, quien, después de hablar conmigo para saber cosas de él, quiso hablar en directo con él. Después de un rato de conversación, pues él conservaba intactas sus facultades mentales, le preguntó si era franquista o carlista, y él le contestó enfadado que no había ido a hablar de política, que todo lo que tenía lo había conseguido trabajando, y le colgó el teléfono».

También recuerda que «queríamos que asistiera a su cumpleaños uno de los hijos, que es-

taba en Cuba, pero no lo dejaban salir y, para conseguirlo, tuvimos que mandar varias revistas que se ocupaban del caso. Entonces Fidel lo dejó salir por tres meses a él solo y con lo puesto; para regresar tuvimos que pagarle el viaje y comprarle ropa».

Secundina García, además de hacer las labores propias de la casa, debe atender su exigua ganadería y centrar su atención en los abuelos, ya casi centenarios, para los que su receta consiste en «limpieza y mucho cariño, y en la comida, abundancia de dulces, que les encantan».

Un curioso caso el de Casa Xuaco, en Miño, donde la familia de Joaquín Vidal, «Abuelo Mayor de España» en 1975, lleva camino de centenaria: su hijo y su nuera tienen 93 años y, dice Secundina, «otro hijo que tiene en los Estados Unidos tiene 95 años y hace dos vino a Asturias él solo a pasar el verano».



JESÚS RODRÍGUEZ
Secundina García, junto a sus suegros, el matrimonio más anciano de Tineo.